



**Hochschule für
Life Sciences
und Facility Management**

Grüental, Postfach 335
CH-8820 Wädenswil
Schweiz
Telefon +41 (0)44 789 99 00
Telefax +41 (0)44 789 99 50
office@hsw.ch
www.hsw.ch

Medienmitteilung der Hochschule Wädenswil vom 8. Juni 2007

Feierlicher Abschluss des Konkordats der Hochschule

Verabschiedung des Rektors Prof. Dr. Rolf Grabherr

Seit Januar 2007 sind Angebot und Tätigkeit der Hochschule Wädenswil (HSW) im Verantwortungsbereich des Standortkantons Zürich. Die feierliche Verabschiedung aus dem Konkordat, der bisherigen Trägerschaft der HSW aus 17 Kantonen und dem Fürstentum Liechtenstein, fand am Freitag 8. Juni 2007 statt. Rund 60 Personen aus Politik und Wirtschaft haben teilgenommen. Die Abschlussfeier war gleichzeitig auch Gelegenheit für die Stabsübergabe des bisherigen Rektors Prof. Dr. Rolf Grabherr an seinen Nachfolger Dr. Urs Hilber.

Ansprachen und Würdigung

Frau Regierungsrätin Regine Aeppli, Bildungsdirektion Kanton Zürich, würdigte die Entwicklung der Hochschule aus Sicht des Standortkantons. Alt-Regierungsrat Werner Inderbitzin, der seit 1992 als Vertreter des Kantons Schwyz im Konkordatsrat war, dankte in seiner Ansprache den anderen bisherigen Trägern für die über 30-jährige finanzielle und oft auch ideelle Unterstützung.

Persönlicher Rückblick

Prof. Dr. Rolf Grabherr, seit 1984 Rektor der HSW, hat neben vielen Namensänderungen der Schule auch zahlreiche bauliche Veränderungen miterlebt. Der Neubau im Grüental, der am 13. September 1984 von Alt-Bundesrat Kurt Furgler eingeweiht wurde, war der Grundstein für die dann folgende Expansion. Die steigende Anzahl an Studierenden und Mitarbeitenden (1984 waren es rund 50 Personen, 2007 sind es bereits 270 Vollzeitstellen) verlangte nach mehr Raum. Im Wädenswiler Tuwag-Areal wurde man fündig und die HSW mietete sich in verschiedenen Gebäuden ein. Heute betreibt die HSW auf diesem zweiten Campus Reidbach rund 10'000m² Unterrichtsräume, Labors, Büros und Verpflegungsräume.

Aus HSW wird ZHAW

Eine weitere Namensänderung steht bald ins Haus. Im September 2007 wird die Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) eröffnet. Die Hochschule Wädenswil gehört dazu und wird als Departement für Life Sciences und Facility Management ein neues Kapitel

aufschlagen. Dr. Urs Hilber, der als Direktor ab 1. August seine Tätigkeit aufnimmt, wird die Schule weiterführen.

Medienrückfragen beantwortet:

Birgit Camenisch, Corporate Communications, b.camenisch@hsw.ch, Tel 044 789 99 54

Die Medienmitteilung mit Bild finden Sie zum Download unter **www.hsw.ch/medien**

Kurzer Rückblick:

Die Schule wurde 1942 vom Mostereigewerbe zur Ausbildung von Obstsaftproduzenten gegründet. Ab 1970 war sie auf Niveau HTL anerkannt und durch die Fachhochschulreform 1998 wandelte sich die damalige Ingenieurschule zur Hochschule Wädenswil. Das Angebot wurde über die Jahre mit den Studienrichtungen Lebensmitteltechnologie (1988), Biotechnologie (1994), Facility Management (1999) und Chemie (2006) laufend erweitert. Die Zahl der Studierenden wuchs von 30 Personen in den 70er Jahren auf rund 300 im Jahr 1999 (Start als Fachhochschule) bis zu rund 800 Studierenden im Jahr 2007.